

# 広報のぼうべつ

●No. 202 ●毎月1日・15日発行 編集発行/登別市中央町/登別市総務部公聴広報課

## 市の人口

(11月末現在)

総人口	51,885 (171増)
男	25,909 (72増)
女	25,976 (99増)
世帯数	15,327 (55増)
( ) 内は前月との比較増減	



## 絶やすな、伝統獅子舞

一時は、登別市内でもっとも隆盛をみせていた鉱山町。よる年時代の波に勝てず、幌別硫黄鉱山会社の廃鉱によって、今は十数戸の超過疎地となり訪れる人もない。

しかし、ここに郷土芸能として、いまもなお、60年間の伝統を受け継いでいる、獅子舞がある。暴れ狂う獅子を、鎌を手にした若者が、退治するというもので、はやしの早いリズムに乗った勇壮な舞いである。ところが、後継者不足、財政難でピンチに立たされている。

1976  
1.1~15 合併号



# あけましておめで



登別市議会議長  
室 久吉

市民のみなさん、あけましておめでとうございます。  
輝かしい新年の初頭にあたり、心からお祝いを申し上げます。

昨年を顧みますと、春の統一地方選挙、さらに秋の国勢調査と市民のみなさまにとりましても、いろいろとお忙しい年であつたと思いまが、とくに石油ショック以来続いている、国内の経済情勢は悪化の一途をたどり、遂には不況を招き、私ども市民生活におよぼす影響も、一段と深刻化しています。

市民のみなさまは、さぞかし、不安の多い年でもあつたと推察いたします。

明けて昭和五十二年、初日は美しく輝き私たちにあたたかい光をふりそいでいます。

今年は、冷たい不況風を吹き飛ばし、全市民が等しく幸せで希望に満ちた、明るい年であるよう確信しています。

登別市もご承知のとおり、道内の中堅都市として、名実ともに大きく発展し、最近の困難な経済情勢の中にもっとも市民憲章を基調とした理想都市へと着々と、街づくりが進められていますが、これは市民のみなさまの、深い郷土愛とおしみない、ご協力によるもので、心から感謝いたします。

私たち市議会といたしましては市民在権を主体として、終始公正に諸案件を慎重審議し、市民福祉の向上に全力を注ぐことが、五万市民の負託にこたえる、私どもの責務であろうと決意を新たにするものです。

どうか、みなさま、市政に対し、より一層のご理解とご協力をねがいたします。終りに、今年も市民のみなさまにとって、健康で幸せに満ちた最良の年でありますよう、心から祈念し、新年のごあいさつをいたします。

## 町づくりは精神面が大切

瀧澤さん 私たちは町づくりと

いえ、道路をよくしたり、施設を作ったりということを、要求し

がちですが、むしろ身のまわりか

らきれいにしたり、体の不自由な

方に気配りをする、精神的な

面も、町づくりをすすめていくう

えで、大切なことではないかと思

いますね。

市長 おっしゃる通り、道路を

よくしたり、施設を作ることだけ

が町づくりではありません。

精神面での向上も本当に大切な

ことですから、市民憲章にうたわ

れている理想的な考え方を、さら

に力をいれなければ生きていけ

ります。

といふことは、昔の教育

のままであるのです。

瀧澤さん これまで

は、職員が町づくりと

いふべきか、考へなければなりませんね。

そして、市役所自身が、職

員自身が、まず献身的な努力をし

いわけですから……。それからも

どうすべきか、市の方はどう対応

すべきか、考へなければなりませんね。

そこで、市役所に親しみやす

いと積極的に市役所に親しみやす

いわけですから……。それからも

どうすべきか、市の方はどう対応

すべきか、考へなければなりませんね。

そこで、市では各階層別の青

年層、婦人層、職種別あるいは、ド

ライブーと歩行者というふうに分

割り、話し合いをする方が、発言

する人が多くなり、話の内容も一

つのまとまったものとなり、効果

的で、対話を行政になると思っていま

す。

司会 対話を町づくりについて

をかわすコミュニケーションの機

会を多くもつことも、私は大切だ

と思います。

## 広い視野と勇気をもつてほしい

渡部さん これまでには、戦後の

どん底から、物を豊かにすること、

うことで、一生懸命やらざるを得

なかつたようですが、考えてみま

すと、精神的な豊かさを、忘れて

いたようになりますが。

市長 市民のみなさんが、精神

的な豊かさを、追求していくこと

は、住みたくなる町づくりにつ

て、大切なことであり、当然、市

としてもこれを重要なこととして

推進していくかなければなりません

。今や戦後三十年を経て、あなた

達のよくなれた若い人達にとっては、

平和で何一つ不自由のない時代を

過ごしているわけですが、最近は

戦前にみられなかった「ハイジャ

ック」とか、「企業爆破」などが、

一部の若い人によつて、ひき起こ

されていますが、残念なことです。

公共心とか精神的な欠陥によつ

て、事件が起きて、話題となつて

いますが、原因はいったいどこか

らきているのでしょうか。

一部の父兄の中に、今の教育の

い方があげられます。

といふことは、昔の教育

のままであるのです。

といふことは、昔の教育

のままであるのです。

といふことは、昔の教育

のままであるのです。

といふことは、昔の教育

のままであるのです。

といふことは、昔の教育

のままであるのです。

といふことは、昔の教育

のままであるのです。

渡部 裕一さん

瀧澤 京子さん

制野 美和子さん

小野寺 貞夫さん

制野 伸一さん

瀧澤 京子さん

渡部 裕一さん

瀧澤 京子さん

制野 美和子さん

小野寺 貞夫さん



# 自然と私

諫早治雄



## オホーツクのタラバ釣り

一番思い出に残っていて珍らしいと思われることは、嚴冬のタラバ釣りでしょう。

冬のオホーツクは氷にとざされてしまします。私は住んでいた知取から、東礼文という所に出かけ、岸から百疇ほど沖へ向って歩き、ブルハシで氷に直径四十㍍ほどの穴を開けます。氷の厚さは二十㌢位あります。ボタルカリとあつた穴から、海の中を見ますと、冬の海は澄んで美しく、岩場や、海藻のゆらぐ様子が手にとるようになります。こういう穴を五、六カ所にあけ、たこ糸にこま（樺太では、かんかいと言つてます）を理解できないことを、育てることになつていなかつどうか……

昨年十月、本校の先生達とオホーツク山を通り、定山渓へ、小旅行を試みました。頂上へ近づくにつれ、葉を落した白い幹の白樺が、冷く光る山肌に、静脈のようになきていて、自然の巧まさが、思ひ出です。

また、山頂より遠く太平洋を望み、紅葉の中に、タラ湖が見えた時は、思わず、驚嘆の声があがりました。

## 思いでの樺太奥地

私は、小さい頃、樺太で育ちました。父は、王子製紙の山林部に勤めていましたので、小学生の頃から、父に連れられて釣りをしに山林や渓谷を歩いたことが、懐かしく思い出されます。

小学校五年生の時のことです。

町から二十㍍程も、奥地に歩いて入り、峰の山小屋に泊つたことがありました。

小屋の裏山で、フレップ（高山植物の一種で、黒い実と赤い実のなるのがあって美味）を、白紋油（空かんに三十分位で一ぱいとつて食べたこと……。熊ができるので呼子笛をピーピーふきながら、ヤ

手で振つて遠くに投げましたが、

投げ損ねて、指の先に針がガツチ

リとい入り、小指の肉をちぎる

ようにしてとつて、泣きながら帰

ったのでしょう。学校を終えてからでした。

やマベが釣れました。

また、川の上流に鮭が産卵のため上つて来ますが、それを浅瀬で送つたことが思い出されます。

そんなことが釣りを好きにさせたのであります。

そのあと、本当に楽しい思い出

です。

の海釣り仕掛けを全部持つて、防波堤に行き、針に餌をつけて、手で振つて遠くに投げましたが、

投げ損ねて、指の先に針がガツチ

リとい入り、小指の肉をちぎる

ようにしてとつて、泣きながら帰

ったこと、川釣りで釣つた草

むらの蜂の巣の上に落とし、それ

を拾いに行って熊蜂の大群に追わ

れ、広い川を逃げまわり、ついに

は、水にくぐつて難を逃れたこと

など、本当に思い出がつきません

よ

うにしてとつて、泣きながら帰

ったのであります。

の海釣り仕掛けを全部持つて、

防波堤に行き、針に餌をつけて、

手で振つて遠くに投げましたが、

投げ損ねて、指の先に針がガツチ

リとい入り、小指の肉をちぎる

ようにしてとつて、泣きながら帰

ったのであります。

の海釣り仕掛けを全部持つて、

防波堤に行き、針に餌をつけて、

手で振つて遠くに投げましたが、

投げ損ねて、指の先に針がガツチ

リとい入り、小指の肉をちぎる

## 想 随



## 川柳への道

加納愛山

セソ氏病患者と川柳」と題して、垣見一釜氏が紹介された中の一  
句である。

想像に絶する、苦惱からなお立ち上がり、明日へ向かって生きようとするハ氏病（ライ病）患者の崇高とも言える姿、そしてこの句を生み出すまでになるため、どれほどの時間が必要だったかに思いを寄せる時、この句の持つ真実の哀しみが側々と私の心を打ち、感動に胸をふるわせたのである。

そして、これも川柳であるなら私は、これからも川柳を続けて行くこと、決心したのだから、この出会いはまさに奇遇であった。

それからというもの、川柳の本を探し求めむさばるように読んだが、私が考えていた川柳（だ

が道新の時事川柳欄であった。それまで川柳には全く無関心で無縁であった私だったが、自分の岩壁を見上げ、行き交うトラックのほこりを、まともにかぶりながら、七曲がりのどこぼこ坂をやつとの思いで登りきると、急にだらかな丘がひろがり、ぽつりぽつりと点在する農家が見えはじめる。

豊浦町桜部落である。当時、戸数五十二戸（純農村）児童数三十名、教員三名、私がそれまで住んでいた虹田からこの桜小学校に赴任したのは、昭和四十一年の春だった。

一軒も店がなく、なにかにつけて豊浦市街までさがらなければならぬ不便さはあったが、新しい土地での新しい経験は私を夢中にさせてくれたし、自然の中に生きる喜びを実感として味わうことはできたのだが、ようやく辺地での生活に馴れてくるにしたがって、虹田時代、仲間と時を忘れて教育を語り、社会を語り合つたことを思い出し、むしょにコミュニケーションの場が欲しくなってきた。

川柳の西の果て、豊浦町の市街から約七キロ、途中、左に谷底をのぞき、右に切り立った砂石現場の岩壁を見上げ、行き交うトラックのほこりを、まともにかぶりながら、七曲がりのどこぼこ坂をやつとの思いで登りきると、急にだらかな丘がひろがり、ぽつりぽつりと点在する農家が見えはじめる。

豊浦町桜部落である。当時、戸数五十二戸（純農村）児童数三十名、教員三名、私がそれまで住んでいた虹田からこの桜小学校に赴任したのは、昭和四十一年の春だった。

・珠数よりも毒舌よりも金バッ子（今東光）

・青かつた地球天国から眺め（ガガーリン）

・ピアフラーの飢えへ古米ひとりごと

そして一年余、素朴な中にも眞實のあたたかみを持つ、桜部落の人達との交流が深まるにつれて、時事川柳への関心もうすらぎ、次第に投句も疎遠になりがちになつたから、若し、次の句に出来ていたから、おそらく川柳のよくなかったら、おそらく川柳のよさを知らないままに、早晚、川柳から離れて行つたにちがいない。

（三四郎）

・田植えする母に冷たい北風メ

・雲に音ぶつけいもほる耕うん機

・鏡見るちょっぴり夢を見るわ

・泣く兄へそっとふとんをかけてやり

・母の子のドッジボールが対話する

・セットした髪そのままに畑を打つ

・雨雲をみんなでにらむ脱穀日

・夕焼けに明日の作業を語り合う

・明日を刈るモーグに詩あり心あり

り

## 闘病の苦しみに勝て

昭和四十五年四月、送別川柳

に送られた私は、まだ雪深い桜部

落別を告げ、ここ登別温泉小

学校の分教室である、肢体不自由

学級「ひかり学園」（登別厚生年

金病院内）に、赴任してきたのである。

以来六年間、肢体不自由とい

うことなく越えて、強く生き抜いていくための、心のよすがになれば

幸運を乗り越えて、手にした、大

不幸を乗り越えて、強く生き抜いていくための、心のよすがになれば

幸運を乗り越えて、強く生き抜いていくための、心のよすがになれば

・まことに右手だけれどわたし手

から脱け出しができなくなつてしまつたなあと思う。今ではある

・会いに来たがんこな父に熱いも

の不自由ながらだ寄せ合い笛を吹

・夕焼けでも歩けるわたししゃわせね

・かさんは来ないが泣かぬ車椅子

・明日を刈るモーグに詩あり心あり

り

## 川柳抄

加納愛山

・まるい瞳が童話をこくりこくり呑む

・ことばなどいらない母の手の温み

・晴れてくる予報にはすむにぎり飯

・善人の貌で童話を喰べに来る

・一粒の涙が父を刺しに来る

・車椅子走れ夕陽が待つている

・夕陽抱く地の哀しみのひろがり

・ひたむきに走る未完の譜を抱いて

・本名 加納寅男

登別温泉小学校特殊学級「ひかり学園」教師。昭和四年、白

老町虎杖浜に生まれる。岩見沢青年師範学校卒業後、豊浦、虹

田、虎杖浜、室蘭市のそれぞれの小・中学校の教師を経て、昭

和四十五年四月に「ひかり学園」着任。

川柳先生としても名が知られており、小樽川柳社、川柳岡山

の同人で、登別川柳社事務局長をされている。北海道川柳大

会特別作品賞、北海道川柳連盟賞、ブリヂル川柳大会（世界六

カ国）特定選者による選て準優勝。この家族は奥さまと女のお子さん一人、お住まいは登別東町4-31です。

そんな時、ふと目にとまつたの

胸打つ川柳との出会い

日、道新に「不屈の精神」

これは、昭和四十三年八月十五

（ハニ

）

一ト切る母さんの手は覽去り

もう九年目。いよいよ川柳の魅力から脱け出しができなくなつてしまつたなあと思う。今ではある

・会いに来たがんこな父に熱いものにしておきたくない思いに

・夕焼けでも歩けるわたししゃわせね

・かさんは来ないが泣かぬ車椅子

・明日を刈るモーグに詩あり心あり

り

## 文中の小見出しは、編集者が挿入させていただきました。



一つぶの涙の意味を教えたい

柳 美智子

浦息をついて数えて待つ返事

山川真理子

はじめての口紅デートが待っている

山王 克己

## △川 柳

### ○ひかり学園

小1 離波 賢一

煙 虹児

木のはっぱさようならと  
ちってゆく

小3 島 修一

電動のオモチャの中で童話枯れ

退院が向こうの山で待っている  
かあさんが来てくれたから

小3 安田 則子

姑の味聞む夕餉のまるい膳

落ちついた  
あの虹をわたつて家に帰りたい  
かあさんを来させてくれない

小3 金丸 明美

茶柱がこんなに母をよろこばせ

三春日満寿  
志水 点滴

小3 井上 孝治

勞りの声より欲しい福祉の手

明日へ寝る  
雨のほか

小3 広岡 和美

墮ちていく決意を乗せた終列車

中島 義晴  
さびしいとき山も泣いてる  
ように見え

小6 宇佐美宣昌

虹を追う母にびつたり子も起き

吹き飛ばす  
あまえるなほくをはげます父の声

小6 天野 鉄衛

米をとぐりズムが明日の予定組み

がんばるぞこの骨早くなおすんだ  
◎登別市商工青年学園

和田 ヤエ

味付が母に似た店またぐり

遠飛八重子  
加藤 寧子

ふた昔経つて青春娘に語る

ちよつとだけ酔つた振りして  
愚痴を言い

小6 中島 義晴

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

中村 謙子

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

田沢 政枝

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

沼野 秀湖

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

南 佐智

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

田沢 政枝

さかしみを歌をうたつて

# 市民文芸



新聞のチラシに走る音計の

裏路 清

地下足袋に汗がまだなら

地図を描き 女沢ハツネ

ひとり言話して頷く父の鐵 加納愛山

木枯しを背負つて晩れる父の坂 辰田陽登志

飲んで来てテーブルで待つ 山王克己

さけ茶づけ

一 般

木のはっぱさようならと  
ちってゆく

小3 島 修一

電動のオモチャの中で童話枯れ

退院が向こうの山で待っている  
かあさんが来てくれたから

小3 安田 則子

姑の味聞む夕餉のまるい膳

落ちついた  
あの虹をわたつて家に帰りたい  
かあさんを来させてくれない

小3 金丸 明美

茶柱がこんなに母をよろこばせ

三春日満寿  
志水 点滴

小3 井上 孝治

労りの声より欲しい福祉の手

明日へ寝る  
雨のほか

小3 広岡 和美

墮ちていく決意を乗せた終列車

中島 義晴  
さびしいとき山も泣いてる  
ように見え

小6 宇佐美宣昌

虹を追う母にびつたり子も起き

吹き飛ばす  
あまえるなほくをはげます父の声

小6 天野 鉄衛

米をとぐりズムが明日の予定組み

がんばるぞこの骨早くなおすんだ  
◎登別市商工青年学園

和田 ヤエ

味付が母に似た店またぐり

遠飛八重子  
加藤 寧子

ふた昔経つて青春娘に語る

ちよつとだけ酔つた振りして  
愚痴を言い

小6 中島 義晴

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

中村 謙子

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

田沢 政枝

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

沼野 秀湖

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

南 佐智

さかしみを歌をうたつて

さかしみを歌をうたつて  
あまえるなほくをはげます父の声

田沢 政枝

さかしみを歌をうたつて

置き忘る子の自転車に秋の風 岩永福次

青山 薫

轟へぬあせりの心遊ばす 中田ミヨシ

日高路の夕陽遙かに花芒 仲町ヨシシ

愛の羽根愛のひとこと胸にとめ 高木美代

すじなしして落つ陽の耀よえは 猪狩テツ子

遊びより持ち帰りたる野菊をば 古りぬ

五歳の娘はコップに飾りて 菅原ハルエ

誘いきて話すまにまに菊ちぎる 菊地久子

草風船舟の中にふくらめり 千葉風雨

遠くから豆腐屋が来る觸雪 木村凍郎

遠くから豆腐屋が来る觸雪 渡部清二

遠くから豆腐屋が来る觸雪 松岡信市

遠くから豆腐屋が来る觸雪 岡本文雄

遠くから豆腐屋が来る觸雪 加賀谷みつ

ひと寝して窓を開ければ残り虫 片桐アサ

萩の花こぼれて蝶のあまたいる 岩本文雄

赤とんぼ命近しと狂い飛ぶ 増田菊代

赤とんぼ命近しと狂い飛ぶ 岩山きわ

夜なべするかたわらに来て 岩山秀次

夜なべするかたわらに来て 菅原ハルエ

夜なべするかたわらに来て 岩山きわ

夜なべするかたわらに来て 岩山秀次

# 知つておこう 国民年金



合などの公的年金制度に、  
加入していない方  
○希望によって加入（任意  
加入）できる人：厚生年金  
や共済組合などの公的年金  
制度に、加入している方の  
配偶者、年金や恩給などを  
受けている方、または受け  
ることができる方

保険料は、加入を申し出た月分  
より、納めることになります。  
保険料と納入  
保険料は、次の二とおりがあり  
ます。

○定額保険料：月額一千百円  
○附加保険料：月額四百円  
保険料を納める期間

国民年金の老齢年金は、保険料  
を納めた月数と、保険料の免除を  
受けた月数を合わせた期間が、二  
十五年以上ある方に、支給される  
のが原則です。任意加入者につい  
ては、この限りではありません。

○昭和五年四月一日以前に生まれ  
た方：生年月日に応じ、十年か  
ら二十四年に短縮しています。  
(第二表参照)

保険料の納入が困難な方は  
保険料を納めようと思っていて  
も、いろいろな事情で納めること  
が困難な方のために、保険料を免  
除する制度がありますので、申し  
出てください。

この免除を受けた方が、その後  
経済的に余裕ができるときに、免  
除された期間のうち、十年前にま  
でさかのぼって、納めることができます。

また、保険料を納めた方と免除

と、加入しない時の年金額は、第  
一表のとおりです。

▽拠出年金（八種類）  
○老齢年金：被保険者が六十五歳  
になったときから支給されます  
○障害年金：被保険者が病気やケ  
ガで障害になつたときから支給  
されます。

○母子年金：生計中心者の夫が死  
亡した時、十八歳未満の子を養  
う妻に支給されます。

○寡婦年金：夫と死別した婦人に  
六十歳から支給されます。なお  
六十五歳からは本人の老齢年金  
が支給されます。

○通算老齢年金：被用者年金と國  
民年金を通算（二十五年以上）  
した被保険者に、六十五歳から  
支給されます。

○死亡一時金：加入して三年以上  
保険料を納めた被保険者が亡く  
なったとき、納付期間に応じて  
遺族に支給されます。

○老齢福祉年金（五種類）  
○老齢福祉年金：明治四十四年四  
月一日以前に生まれた方が、七十  
歳になったときに支給されま  
す。

○母子（準母子）福祉年金：義務  
教育終了前の子、孫、弟妹を養  
っている母、姉、祖母に支給さ  
れます。

○障害福祉年金：病気やケガで障  
害になったとき、生活に困る方  
に支給されます。

これらの老後は、年金で生活

する事になります。

あなただけ、年金からとりのこ  
れることなく、いま一度、あな  
たの将来の年金はどうなつている  
か確かめて、気軽に市役所保険年  
金課（電話5局2-1-1内線235）に  
ご相談ください。

「たばこは市内で買いま  
す」と、市民のみなさまに  
呼びかけてから、三年あまり  
になりました。

昭和四十七年度の収入が、  
九千百万円であったのが、な  
んと今では、約一億四千万円  
になりました。

昭和五十年度決算見込み

になり、市税収入の約十一割  
を占めるようになりました。

道路舗装を実施し、環境が  
整備されていくなど、市の行  
う事業にはみなさんが、市内  
から買われるたばこからの税  
金が、重要な役割を果してい  
ます。

そこで、市ではたばこ消費  
税の増収をはかるために、冠  
婚葬祭用に、たばこを利用し  
てもらおうと考えています。  
葬儀用の香典返しには、た  
ばこの使用をおねがいし、結  
婚式の引き出物にも、たばこ  
の利用をねがっています。

香典返し用のケースは、登  
別市たばこ販売協議会が作製  
したもので、ショートボーナス  
または、チエリーガー個入の  
ようになっています。

どうぞ、たばこを御利用く  
ださい。

くわしいことは、市税課

市民税係か、お近くのたばこ  
販売店におたずねください。

たばこをどうぞ  
香典返しに  
たばこをどうぞ



成人を機会に国民年金に  
加入を

中央町の高橋英明さんは、はた  
ちを迎えてすぐに、入られました  
ここ数年、福祉行政に対する国  
民意識は、一段と高まりつつあり  
特に、老後の暮らしや不調の事故  
にそなえて、年金制度への関心は  
一層強まっています。

国民年金制度は、昭和三十四年  
に創設され、わが国の年金制度の  
なかでは、一番新しいものです。

それだけに、未熟な点も多いわけ  
ですが、年々改善の手が加えられ  
一歩一歩前進しています。

また、年金制度に関する論議も  
一段と活発になっていき、市民  
の方々の間には、「この制度への疑  
問や不明な点が色々あることと  
思っていますので、国民年金制度の概  
要をお知らせいたします。

国民年金に加入できる人

国民年金は、日本国民で国内に  
住所を有する二十歳以上六十歳未  
満の方が、国民年金に加入できま  
す。

○必ず加入（強制加入）しなけれ  
ばならない人：厚生年金や共済組  
合などの公的年金制度に、  
加入していない方

○希望によって加入（任意  
加入）できる人：厚生年金  
や共済組合などの公的年金  
制度に、加入している方の  
配偶者、年金や恩給などを  
受けている方、または受け  
ことができる方

受けることができる方



# こう変った公職選挙法

昭和五十年七月十五日に公布された公職選挙法の一部を改正する法律が、衆議院議員の定数は正に実現を目的として行われたものです。

## ▽衆議院議員の定数是正

衆議院の議員一人当たりの人口は、各選挙区によつて相当不均衡を生じていまつたが、今回の改正では、總定数を十一の選挙区で二十人増加したため、不均衡はかなり是正され、衆議院議員の定数は五百十一人となります（次の總選挙より）

## ▽供託金の引上げ

供託金の額が約三倍に引き上げられました。

改正された供託金の額は、指定都市以外の市議会議員選挙は十万円（改正前三万円）市長選挙は二十五万円（改正前八万円）になりました。

## ▽選舉公営等の拡大

国会議員選挙の運動用自動車借上料やビラ、ポスター等の作製費などは、国が負担することになりました。



このほか、選挙運動用ハガキの枚数が増加されるなど、選挙公営はかなり拡充されました。

## ▽後援団体等の文書、図画の掲示制限

後援会や公職者等の事務所を示す看板類は、横が百五十センチ、横が四十センチ以内のもので、市選挙管理委員が交付する「証票」を貼付し、その事務所ごとに二枚以内しか掲示できません。

したがって、「〇〇後援会連絡所」等の立看板も、この「証票」のないものや、規格の大きいものは違反掲示となります。

## ▽公職の候補者等の寄付の禁止

公職の候補者、候補者になるうとする者（公職にある者を含む）は、選挙期間でなくとも、いかなる名義であつても、選挙区内にある者に対して寄付することは禁じられました。（政党、親族に対してはのぞかれます）



# こういうことは 法律で禁止 されました

わたし 飲ませる人  
ほく 飲む人  
みんな 悪い人

四名の尊い命が失なわれています。  
乗るなら飲むな、飲むなら乗るなを合い言葉に、みんなが協力して飲酒運転を追放しましょう。

飲酒運転は  
やめましょう



年末年始は、なにかと酒類を飲む機会が多くなります。

でも、飲酒運転だけは絶対にやめましょう。

北海道警察では、昨年秋から酒酔い運転の即時逮捕を実施しています。場合によっては、車を運転するのを知つていて飲酒をすすめた人も検挙されます。また、新聞などでも酒酔い運転による逮捕者の氏名を発表するなど、飲酒運転の運動が強力に展開されています。

当市では、昨年飲酒運転で、

# おしらせ

## 新入学児童の健康診断

### 三種混合を再開

教育委員会では、来年四月に入學する児童が、よりよい健康状態で入学できるように、次により健

康診断を行ないますので、該当される方は必ず受けてください。

▽対象児童  
昭和四十四年四月一日生まで

※お問い合わせは学校教育係へ  
なお、対象児童のいる家庭には

十一月十七日現在で住民登録台帳により調査し、すでに通知してい

健康診断日程表

月	日	曜	受付時間	場所	対象校
1	27	火	13:30~14:00	鶴別公民館	若草小学校
1	28	水	13:30~14:00	鶴別公民館	鶴別小学校
1	31	土	13:30~14:30	中央公民館	幌別西小学校
2	3	火	14:00~14:15	登別温泉公民館	登別温泉小学校
2	4	水	13:30~14:00	中央公民館	幌別小学校
2	5	木	13:30~14:00	登別公民館	登別小学校
2	6	金	13:30~14:00	鶴別公民館	別内別岸小学校
2	10	火	13:30~14:00	幌別生活館	幌別東小学校

ますが、通知書が届いていない方は  
または、その後に転入された方は  
学校教育係（電話五二二一内  
線三四七）へお問い合わせください。

#### ／二歳以上を対象／

昨年二月、三種混合による事故が相次いで発生し、「中止」の措置がとられましたが、お子さんをお持ちのお母さん方から、再開の時期、方法等についての問い合わせが数多く寄せられました。

当市では、一月二十日より、次の日程により三種混合を再開しますので、お知らせいたします。

再開するにあたっては、次の要領により行ないますので、十分注意のうえ、接種を受けるようにしてください。

▽接種対象  
。第一種：生後二十四ヶ月以降三十六ヶ月  
。第二種：生後二十四ヶ月以降四十八ヶ月

▽中止による接種未了者の取扱い  
。第一期回済：今春から二期を受ける。  
。第二期回済：今冬から二期を受ける。

。第一期回済：今春から一期三回を受ける。  
。二歳児以上の未接種者：今春から二期三回を受ける。

▽一般的注意  
。体温は家で計つてること。  
。母子手帳を必ず持参すること。  
。関係のない子は、会場が混雑するのでつれてこないこと。

※鶴別公民館、幌別生活館においての方は、スリッパをご用意ねがいます。

。母子手帳を必ず持参すること。  
。関係のない子は、会場が混雑するのでつれてこないこと。

## 胃の集団検診を受けよう

※中央公民館での定期予防接種会場が変更されることがあります

▽対象者  
市では、北海道対癌協会の協力を得て、今年度第二回目の「胃集団検診」を、次の日程により実施しますので、希望者は早めに申し込みください。

。二歳児以上の未接種者：今春から二期三回を受ける。  
。二歳児以上の未接種者：今春から二期三回を受ける。

▽一般的注意  
。第一期回済：今春から二期を受ける。

。第一期回済：今春から一期三回を受ける。

。第一期回済：今冬から二期を受ける。

。第一期回済：今春から一期三回を受ける。

。第一期回済：今春から二期を受ける。

実施場所	時間	予防接種名				
		三種混合	ジフテリア	ツツ反	B	C
ひまわり園	午後1:00~1:30	1月21日				
鶴別支所	午後2:00~2:30	1月21日				
富浜児童館	午後1:00~1:30	1月20日				
中央公民館 商工会館	午後1:00~1:30	1月22日	1月22日			1月29日
登別支所	午後1:00~1:30	1月21日				
登別温泉支所	午後2:00~2:30	1月20日				

毎週木曜日、みなさんの身体や心に関する相談に応じています。

一月の相談日は次のとおりです。

ので、ご利用ください。

▽実施月日及び受け付け時間  
一月十六日・二十二日・二十九日

対象児 昭和五十年九・十月生  
まれ

午前の部 十時~十時三十分  
午後の部 一時~一時三十分

▽内 容  
午前：成人病相談（生活・食事指導）妊娠相談、家族生活相談

午後：赤ちゃん相談（六ヶ月児九ヶ月児）、その他相談のある乳幼児（育児指導）

▽場 所  
中央公民館和室

午後：赤ちゃん相談（六ヶ月児九ヶ月児）、その他相談のある乳幼児（育児指導）

▽対象児 昭和五十年九・十月生  
まれ

午前：成人病相談（生活・食事指導）妊娠相談、家族生活相談

午後：赤ちゃん相談（六ヶ月児九ヶ月児）、その他相談のある乳幼児（育児指導）

## 一月の健康相談

受付時間 十二時三十分~十三時

対象児 昭和五十年九・十月生  
まれ

▽一月二十二日（登民会館）  
受付時間 十二時三十分~十三時

▽一月二十九日（登民会館）  
受付時間 十二時三十分~十三時

▽一月十六日・二十二日・二十九日（登民会館）  
受付時間 十二時三十分~十三時

▽一月二十一日（登民会館）  
受付時間 十二時三十分~十三時

## 三歳児検診

実施月日	実施場所	受付時間	対象地区
2月3日	登民会館	12:30~13:00	登別温泉・カルルス・中登別・上登別・札内・登別本・登別東・登別港・富浦
4日	鶴別公民館	9:30~10:00 12:30~13:00	鶴別・上鶴別・美園・富岸・若草・青葉・栄・若山・大和・新生
5日	中央公民館	9:30~10:00 12:30~13:00	中央・常盤・柏木・片倉・駒山・楓別・来馬・川上・轟・新川・富士・千歳・幸・大和(若山)・新栄・桜木・(札内)
6日	中央公民館	12:30~13:00	

## 除雪作業にご協力を

冬の交通確保にとって、除雪作業は最も重要なものです。その作業は能率的、かつ、スムーズに行なわなくてはいけません。そのためには次の点にご協力ください。

路上駐車は止めましょう。

路上駐車で前後に雪が残るだけではなく、吹雪の時や夜間には事故の原因になります。

歩道や車道に雪を捨てないようになましょ。

路上でのスキーやソリ遊びは止めましょう。

屋根に雪止めをつけましょう。

道路に器物や商品を置かないようになましょ。

路上でのスキー遊びは止めましょう。

除雪車の通過後、家の前などに雪溜りができるので、ご了解ください。

除雪車の通過後、家の前などに雪溜りができるので、ご了解ください。

